



**HET-PRO**  
HAUTE ÉCOLE DE THÉOLOGIE

# CHARTRE

Adoptée par l'Assemblée générale HET-PRO Emmaüs le 11 janvier 2022

## **Préambule**

La Haute école de théologie HET-PRO prépare les étudiantes et étudiants à assumer des activités professionnelles principalement dans le cadre d'Églises et ONG protestantes confessionnelles. Ces métiers font appel à des connaissances et méthodes scientifiques, à des compétences pratiques et à des qualités humaines et spirituelles. Les offres de formation et de formation continue de la haute école, tout comme ses activités de recherche et ses prestations de services, sont orientées vers la pratique. La HET-PRO conçoit son activité selon les valeurs suivantes :

### **Excellence et humanité**

La HET-PRO est un lieu d'enseignement professionnalisant, de recherche appliquée et de prestation de services de niveau HES dans le domaine de la théologie appliquée. Cette dernière intègre de manière interdisciplinaire tous les domaines de la théologie (étude de la Bible, histoire du christianisme et des autres religions, théologie systématique, éthique, théologie pratique, missiologie) dans un dialogue constant, exigeant et fructueux avec les réalités du terrain et les autres disciplines académiques.

Pour atteindre cet objectif, la HET-PRO offre des formations professionnalisantes répondant aux besoins du terrain. Elle demeure à l'écoute de ses partenaires (Églises et ONG chrétiennes) afin de favoriser l'intégration de ses diplômés<sup>1</sup> dans le monde du travail. La haute école est engagée dans une démarche qualité conforme aux exigences des ESG (European Standard and Guidelines for Quality Assurance in the European Higher Education Area). La HET-PRO conjugue sa recherche de l'excellence avec une approche bienveillante, considérant chacun dans son humanité.

### **Accueil et convivialité**

Les conditions d'admission de la HET-PRO sont conformes aux exigences d'entrée en HES qui intègrent : niveau académique, expérience pratique préalable et aptitudes à l'exercice du métier. Elles ne font aucune distinction fondée sur le sexe, l'âge, l'origine, les convictions religieuses, politiques ou l'orientation sexuelle, respectant ainsi la dignité, les libertés fondamentales et les droits des êtres humains reconnus comme image de Dieu.

La HET-PRO encourage les relations chaleureuses au sein du campus, les partages authentiques et la vie spirituelle, dans une démarche de respect, de dialogue et d'enrichissement mutuel. Ce cadre conjuguant le travail scientifique et théologique avec la spiritualité chrétienne permet aux étudiants et enseignants d'accueillir sereinement les opinions différentes et de les traiter avec ouverture et respect. Cette convivialité exigeante, qui inclut une dimension du développement de la personnalité au sens large, fait partie du processus d'apprentissage que requiert l'étude de la théologie appliquée. La haute école attend de ses étudiants et collaborateurs qu'ils soient prêts à s'y engager.

### **Fidélité à la « parole de Dieu » et liberté académique**

La HET-PRO partage avec ses partenaires une identité théologique protestante confessionnelle qui s'enracine dans la compréhension de la Bible comme « vraie parole de Dieu » au sens de la

---

<sup>1</sup> Dans cette Charte, le genre masculin est utilisé comme générique dans le seul but d'alléger le texte.

Confession helvétique postérieure. Cette identité théologique s'exprime notamment par le Symbole de Nicée-Constantinople, la Déclaration de foi de l'Alliance Évangélique Mondiale et les Déclarations du Mouvement de Lausanne (Lausanne, Manille, Cape Town), et s'inscrit dans la lignée des grandes confessions de foi issues de la Réforme (Catéchisme de Heidelberg, Confession helvétique postérieure...).

La HET-PRO conçoit la liberté d'enseignement et de recherche comme une condition préalable à toute activité scientifique. Elle aborde les Saintes Écritures avec confiance, ouverture et respect, reconnaît leur fiabilité et leur inspiration divine, recherche leur signification avec une intégrité et une rigueur scientifiques et réfléchit à leur pertinence pour la situation actuelle de l'Église et de la société.

### **Unité dans la diversité**

La diversité théologique et ecclésiologique, présente tant au niveau des étudiants que des enseignants, est un des principes fondamentaux de la HET-PRO. La haute école favorise ainsi la compréhension mutuelle et le contact entre les Églises protestantes confessantes, ainsi qu'entre les confessions au sein de la communauté chrétienne mondiale. Elle travaille activement à établir des liens avec les Églises issues de la migration et encourage la formation théologique de ses responsables. La haute école promeut l'égalité entre tous les être humains et une approche respectueuse de toutes les communautés religieuses. Le recours à des conférenciers invités contribue à la pluralité de l'enseignement et permet aux étudiants d'entendre des positions différentes dans une même discipline.

Dans ce cadre, la HET-PRO forme ses étudiants aux savoirs, savoir-faire et savoir-être de la théologie appliquée, afin qu'ils acquièrent une réflexion théologique propre, une pratique et une identité professionnelle adaptées aux réalités du terrain. Elle les encourage à adopter une posture critique et constructive par rapport à leurs propres opinions théologiques et à aborder le texte biblique avec confiance, en se basant sur les acquis de l'exégèse biblique, de l'histoire du christianisme et de la théologie, en dialogue avec la philosophie, les sciences humaines et religieuses, en tenant compte des situations ecclésiales et sociales actuelles.

### **Héritage et innovation**

La HET-PRO s'inscrit avec respect mais sans servilité dans la longue tradition de la théologie protestante confessante. Forte de cet héritage, elle s'engage pour l'avenir et la durabilité en se positionnant comme une force de proposition crédible et innovante en matière de responsabilité (sociale, éthique et environnementale), de formation continue des enseignants, de promotion de la relève et de recherche appliquée.

Dans sa culture et ses pratiques, la haute école prône la communication, la transparence et la participation. La HET-PRO intègre ainsi les parties prenantes (étudiants, collaborateurs, partenaires) dans les processus de décision stratégique. La haute école est également engagée dans des coopérations institutionnelles, elle encourage ses enseignants à participer à des projets et réseaux internationaux afin de contribuer à la conversation entre professionnels de la recherche et de la formation théologique. L'intégration des étudiants dans les réseaux des lieux de formation supérieure est souhaitée et soutenue par la HET-PRO.